
令和５年度 第３回嘉麻市地域公共交通会議：要録 

 

１ 日 時 令和６年１月２２日（月）午前１０時～ 

 

２ 場 所 嘉麻市役所５階 ５Ａ会議室 

 

３ 出席者 

所 属 氏 名 出 欠 

元福岡大学工学部社会デザイン工学科教授 井上  信昭   委員 出 

西鉄バス筑豊株式会社 取締役運行部長 浜田  和仁   委員 出 

嘉麻市 副市長 山田  卓嗣   委員 出 

福岡県筑豊地区タクシー協会 嘉飯山部会長 野上  英敏   委員 出 

一般社団法人福岡県バス協会 専務理事 中川原  達也  委員 出 

国土交通省九州運輸局福岡運輸支局 支局長 

傳  勝 博   委 員 

（代理出席：赤松運輸 

企画専門官） 

代理出席：  

赤松運輸企画

専門官 

福岡県交通運輸産業労働組合協議会 

西鉄グループバス労働組合副執行委員長 
熊本  正志   委員 出 

福岡県飯塚県土整備事務所 地域整備企画監 山本  明    委員 出 

福岡県嘉麻警察署交通課 課長 山路 秀美  委員 出  

嘉麻市碓井地区行政区長会  

上臼井下行政区長 
福 田  修  委 員 出 

嘉麻市山田地区行政区長会 会長 

及び神幸行政区長 
村上  曙生   委員 出 

嘉麻市嘉穂地区行政区長会 会長 

及び貞月行政区長 
縄田  洋明   委員 出 

嘉麻市稲築地区行政区長会 

才田日吉行政区長 
平井  由子   委員 出 

公募委員 平尾  節子   委員 出 

公募委員 池田  幸子   委員 出 

嘉麻市観光まちづくり協会 副会長 永光  祐子   委員 出 

嘉麻市教育委員会 教育委員 佐竹  正利   委員 出 

 

オブザーバー 

福岡県・企画地域振興部交通政策課 内田 康太  出 

 

（事務局）嘉麻市交通政策課 

交通政策課長 柴田 英樹   出 

交通政策係長 髙木 雅子 出 

交通政策係 村上 一馬   出 

交通政策係 竹原 優 出 

交通政策係 村尾 幸雄 欠 

 

 



１ 会長あいさつ 

 会長あいさつ 

 

２ 報告 

(１) 運賃協議会に関する制度の変更について・・・資料１ 

≪主な質疑及び意見等≫ 

（委 員）補足で、制度の変更については、公正取引委員会から現在の協議形態 

が独禁法のカルテルに引っかかるのではないかという指摘があり改 

正に至ったもの。 

（委 員）デマンド運行型バスの料金にも適用されるのか。 

（事務局）デマンド運行型バスの運賃に関しても運賃協議会での協議事項となる。 

 

(２) 令和５年度輸送実績について・・・資料２ 

≪主な質疑及び意見等≫ 

（委 員）デマンド運行型バスの利用は増えているが、市内循環線西回りや、碓 

井線等は利用者がかなり減少傾向にある。今後、利用が少ない時間 

（便）等は減らす等の対応を検討するとともに、利用が少ない原因追 

及、解明をお願いしたい。 

（事務局）原因について検証を行い、便やルートの再検討を継続して行う。 

 

３ 議事 

(１) 令和５年度地域公共交通確保維持改善事業に関する事業評価に 

ついて・・・資料３ 

（委 員）別添１及び別添１－２の文言にミスがあるため修正を。 

（事務局）対応する。 

（委 員）フィーダー系統とは。 

（事務局）幹線系統（嘉麻市でいう西鉄バスやＪＲ）に接続する系統（路線）の 

こと。 

（委 員）その他質疑、意見等なし。 

一同承認 

 

(２) 令和６年度嘉麻市バス運行計画の変更について・・・資料４ 

（委 員）嘉麻市から嘉穂高校への通学での利用の要望等はあるか。 

（事務局）嘉穂高校までは西鉄バスを利用して通学できるようになっている。ま 

た、市としては嘉麻市通学等補助金の制度があり、通学での公共交通 

利用を支援している。 

（会 長）資料２、５ページの路線図の廃止部分の線の色は全て赤色に変更を。 

また、１ページに経路の変更の文言を追加。 

（事務局）対応する。 

（会 長）嘉穂線の廃止については過去の会議での意見を取り入れ、今回廃止に 

なったという理解でよいか。 

（事務局）過去の会議でのご意見や、利用者数の実績等を基に今回の廃止に至っ 

た。また、嘉穂線については特定の人が利用しており、利用者につい 

ては直接、廃止になる旨及びデマンド運行型バスの利用についての案 

内を行っている。 

（委 員）土居四角のバス停は西鉄バスのバス停と同じ位置か。また土居四角周 



辺は商業施設が増えている。 

（事務局）バス停は西鉄バスの土居四角と同じ位置。 

（委 員）山田地区の「日赤病院」バス停と「日赤病院前」バス停の名称が紛ら 

わしく、慣れていない人には難しく感じる。 

（事務局）対応を検討する。 

（委 員）嘉穂線は枝線がなくなり、デマンド運行型バスのみを運行するという 

理解でよろしいか？ 

（事務局）その通り。 

（事務局）今回この運行計画の変更を承認いただけた場合、地域内フィーダー系 

統確保維持計画（交通計画）の別紙も変更する必要があるため、本日 

配布した運行系統の概要資料等の内容で国へ変更の手続きを行いた 

い。 

（委 員）その他質疑、意見等なし。 

     一同承認 

 

４ その他 

・嘉麻市地域公共交通会議委員の改選・公募ついて 

（事務局）今年度末で改選の時期となるため、所属団体等への書類の提出等のご 

協力をお願いしたい。また市民公募委員の募集も２月から開始する。 

 

 


